

## COMUNIQUE FINAL

Du 4 au 6 avril s'est déroulée à Malte la rencontre continentale européenne du Forum International d'Action Catholique.

Le sujet qui a été traité "en dialogue avec Dieu, dans l'Eglise, avec le monde et les cultures" a voulu placer cette rencontre dans la perspective de la deuxième assemblée générale du Forum qui aura lieu, juste sur ce sujet, à Buenos Aires du 11 au 14 septembre. A travers ces deux étapes importantes les Associations d'Action Catholique qui sont dans les différents pays du monde veulent participer au chemin commun de toute l'Eglise vers le Jubilé de l'An 2000; la voie est celle de la "nouvelle évangélisation": avec la communauté ecclésiale, à travers un laïcat mûr dans la foi, en dialogue avec les gens et les cultures, pour une annonce vive de l'Evangile.

Le dialogue mène le chrétien et la communauté chrétienne à vivre ensemble avec les hommes, les femmes, les familles, partageant les situations et les conditions communes de vie, abordant les problèmes concrets qui se lèvent de la société complexe de notre temps.

Le dialogue nous met à l'écoute des problèmes et des aspirations que les différentes cultures font jaillir et nous mène à rechercher les réponses aux demandes sur le sens de la vie, de l'histoire, sur les efforts que les gens et les sociétés ont à faire, pour bâtir leur futur.

Le dialogue se présente comme un chemin commun, pour redécouvrir "la pleine vérité sur l'homme", le dessin d'amour de Dieu sur l'homme et sur l'histoire des hommes. La recherche des réponses au "mystère du monde", au "mystère de l'homme" que les cultures poursuivent à travers le dialogue, s'ouvre à la perspective de la transcendance, au "mystère de Dieu", qui est le coeur de chaque culture. Le dialogue devient ainsi annonce et dialogue de salut.

A participé à la rencontre Mons. Stanislao Rylko, Secrétaire du Conseil Pontifical pour les Laïcs, qui a porté le salut et l'encouragement de Mons. Stafford, Président du même Conseil. Il a situé le thème du dialogue dans la ligne du Concile et, en particulier, de l'Encyclique *Ecclesiam Suam* de Paul VI. A travers les travaux quelques engagements communs pour le FIAC ont émergé, comme instrument concret de dialogue parmi les AC et avec toutes celles réalités - surtout dans les pays de l'Europe de l'Est - où l'AC est en train de se constituer ou de se renouveler à travers des associations sous ce nom ou bien sous d'autres.

Le but est celui de marcher ensemble pour promouvoir la participation des laïcs dans l'Eglise et dans la société: adultes, jeunes, enfants, en collaboration avec les pasteurs de nos Eglises particulières.

En particulier l'expérience des jumelages - déjà en cours - entre associations diocésaines de différents pays peut être développée comme une activité ordinaire des membres du FIAC en Europe.

La deuxième rencontre continentale européenne aura lieu dans la diocèse de Iasi - Roumanie - dans l'été de 1998. Elle sera précédée - très probablement - par une activité pour les jeunes des pays de l'Europe de l'Est. Une attention spéciale a été dévouée à la préparation de la prochaine Assemblée Oecuménique de Graz, dont nous a parlé Dr. Helmut Steindl du Secrétariat CCEE. Au cours de cette Assemblée l'AC de l'Autriche va organiser une initiative spécifique. Ont participé à la rencontre les représentants des AC membres du FIAC en Europe (Autriche, Italie, Malte, Espagne, Suisse Italienne, Roumanie - rite grec-byzantin et rite latin) et des pays extra-européens du Secrétariat FIAC (Argentine, Mexique); les représentants de quelques pays de l'Est comme observateurs (Pologne, Slovaquie, Hongrie, les gens d'Albanie n'ont pu participer). Aussi un représentant du MIDADE - Europe (organisme international catholique pour l'apostolat des enfants) a été présent.

Malte, 4-6 Avril 1997